
小学校統合についての説明会  質疑応答まとめ 
 

 会

場 
質問・意見 回答 

１ 三

沢 

学校は地域のシンボル、なくなるのが不安。 

避難所などとして残すにも、維持管理費用がかか

るだろう。災害時の備蓄を置く等で、国援助がな

いものか。 

企業や地ビールのアイデアどうか。 

【町長】 

賑わいの場所とできるよう努力したい。 

都心からの避難場所とする事例がある。 

非常時だけでなく普段から人のつながりをつくる

ことも必要。 

２ 三

沢 

少人数教育校として残す選択肢もあったのでは。 

空き施設の活用方法について、学校運営協議会か

ら提言を出したい。 

２年後すぐやってくる。早めに進めるべき。 

【町長】 

方法は決まっていないが、関係者の意見は吸い上

げ、受け止めたい。 

統合、閉校、町づくりの検討を併行して進めたい。 

３ 三

沢 

準備期間２年短い、と不安視する保護者の声。 

先生が準備に忙しくなり、子どもに向ける気持ち

が希薄にならないか。 

【教育長】 

先生の負担が大きくなり、本来業務に支障が出ない

よう十分配慮する。 

統合に際し、子ども達をケアするようお願いしてい

る。子どもファースト、次いで先生の働き方改革も

配慮して進める。 

４ 三

沢 

各校の良いところを教えてほしい。 

子ども達にも、それを受け入れていくことを教え

るとよい。 

【教育長】 

学校間交流について計画を立てている。 

地域性・伝統など各校の良さを保護者にも伝えてい

きたい。 

５ 三

沢 

通学のバスは、実現できるのか。 

運転手確保できないと聞いており不安。 

【町長】 

基本的に、西武バスの路線バスを使うことを考えて

いる。行き届かない部分は、別途方策を考える。西

武バスとよく協議したい。 

６ 三

沢 

小学校はバス、中学校は自転車となる子どもは不

満を持つのでは。 

歩く機会がなくなってしまう。 

慎重な検討をお願いしたい。 

【町長】 

貴重なご意見として受け止めて検討する。 

７ 三

沢 

９年間一貫教育となると、道を外れ不登校になっ

た子が戻るタイミングが難しい。秩父はフリース

クールが少ない、受け皿になる場所があるとい

い。 

Ｕターンより、Ｉターンで外から移住者を取り込

んでほしい。移住者が増えている地域は、教育が

整ってたり、教育に特色があったりする。 

【教育長】 

一貫教育はカリキュラムを揃えるという考え方。子

どもの居場所については、現在でも小中にて、教室

に入れない子をサポートルームやスタッフを配置

して支援を進めている。 

多様な状況に対応できるようにしたい。 

【町長】 

Ｉターンについて、みなのデジタルラボなど民間と

協力して、雇用・就業にもつながればいいと進めて

いる。 

特色ある教育について、自然を活用して差別化図り

たい。また、民間企業の協力を得て、学校外の学び

も充実させたい。 

８ 国

神 

スクールバスについて、路線バスが通っていない

地域はどうするのか。 

子どもの安全を確保されたい。 

【町長】 

路線に加え、別の方法を検討する。 

９ 国

神 

統合の方針が決まった、と言うが、広報には、統

合します、と載っていた。不正確。条例改正など

したか議事録見れず確認できない。情報公開の整

備をお願いしたい。 

 

 



９

続

き 

 皆野町の課題は何か。そのために統合するので

は。 

目の行き届いた教育は、小規模の方がよい。統合

により失われては困る。 

【教育長】 

児童生徒減少する中で、どのように教育を充実させ

るか、検討委でもよく議論され、その結果、適正規

模を確保して充実させる方針となった。 

９

続

き 

 国神小なくなると、子育て世帯は国神にはいられ

ない。 

子どもが歩いて通える学校がある方が、住み続け

られる地域になるのでは。 

 

10 国

神 

国神もバス通学になるのか。バス通学だと安全面

が不安。 

学童について話出てないがどうなるか。 

【町長】 

まだ決定していない。路線バスを見直し、皆小の徒

歩通学範囲も考慮して検討する。 

学童は、現状１つにする考えはない。改悪しないよ

うにしたい。子どもの居場所色々検討したい。 

11 国

神 

スクールバス・通学について、早期に検討し、プ

ランを提示してほしい。 

学校小規模化を理由に統合することに疑問。 

支援必要な子へのケアが失われないよう配慮を。 

学童は学校近くに設置すべき。 

在学生のケア・学校間交流を。 

未就学児の保護者に配慮を。 

【町長】 

極力早めに進めたい。 

きめ細かい指導ができるようにしたい。 

11 国

神 

通学方法に対して意見言えるのか。 

不安のケアはどんなことか。 

【町長】 

通学は、意見吸い上げたい。 

ケアは、事前の学校間交流。 

【教育長】 

教職員に子どもをケアするようお願いしている。 

12 国

神 

統合により、新たな先生・友達と出会う期待を子

どもに伝えたい。よろしくお願いします。 

 

13 皆

野 

校歌は変更されるのか。 【教育長】 

検討委でもよく議論された。新しく作ることはしな

い。そのためのコストや労力は、できるだけ児童の

ケア等に直接割かれるべき。 

14 皆

野 

今後、より具体的な内容についての説明会は開催

するのか。 

【教育次長】 

具体的には決めていない。広報・ＨＰでは、これま

で同様にお知らせ掲載していく。 

15 皆

野 

ＰＴＡ役員は、統合後どうなるのか。 

学級数は変わるか。 

【教育長】 

統合準備委員会において協議していく。 

学級数は各学年２学級で、統合前後では変わらな

い。 

 

 

 


